

Zeitschrift: La Croix-Rouge suisse
Herausgeber: La Croix-Rouge suisse
Band: 75 (1966)
Heft: 6

Artikel: Du côté des cadets
Autor: [s.n.]
DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-683614>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 12.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Du côté des cadets

La Croix-Rouge de la Jeunesse née à l'issue de la Première Guerre mondiale, soit un demi-siècle après celle des adultes, s'inspire des mêmes principes que cette dernière. Ayant fait ses preuves, elle a été reconnue et est devenue très vite partie intégrante de la Croix-Rouge.

Le but essentiel de la Croix-Rouge de la Jeunesse vise à sensibiliser les jeunes à l'existence des autres et à les préparer à servir leur prochain par des actes. A cet effet, les maîtres de l'enseignement primaire et secondaire se sont associés étroitement à un programme détaillé qui, en Suisse, s'est considérablement développé depuis une quinzaine d'années.

Protection de la santé et de la vie, entraide et amitié internationale, tels sont les trois principaux centres d'intérêt figurant au programme éducatif de la Croix-Rouge de la Jeunesse, programme qui se doit de demeurer extrêmement souple pour permettre une adaptation aux circonstances de temps et de lieux. Ni impératif ni contraignant, ce programme laisse aux maîtres toute liberté de choix des matières traitées et des méthodes appliquées. Intégrée aux programmes scolaires qu'elle n'alourdit d'aucune façon, la Croix-Rouge de la Jeunesse au contraire offre aux éducateurs des possibilités concrètes d'exprimer l'esprit d'initiative, le sens de l'équipe et de l'organisation et le sentiment d'entraide.

Sur le plan mondial: 68 millions de Juniors actifs dans 87 pays. En Suisse: 3729 classes et groupements affiliés.

Dans le domaine de la protection de la santé, la Croix-Rouge de la Jeunesse organise régulièrement des cours de premiers soins, de soins au foyer et de sauvetage nautique.

C'est ainsi que nous avons pu voir à l'œuvre, les élèves d'une classe de Pully, Juniors actifs, donner des soins attentifs et précis à Daisy, tombée dans la cour pendant la récréation. Nicole, responsable de la pharmacie de classe, doit précisément aujourd'hui regarnir cette dernière.

— Parce que vous l'employez souvent cette pharmacie?

— Chaque jour!

Etonnement...

— Mais oui, car nous donnons les premiers secours à tous les enfants du collège.

En compagnie de Daniel et de Michel, membres eux aussi du Comité de classe Junior, faisons un saut chez le pharmacien pour y acheter de la ouate et du Merfen... Ce sera l'occasion de dire bonjour en passant aux garçons qui prennent une leçon de



natation à la piscine, prélude du cours de jeunes sauveteurs nautiques qu'ils vont suivre cet été, sous l'égide toujours de la Croix-Rouge de la Jeunesse.

Outre la ouate et le Merfen, avons-nous bien pensé à tout? Cette pharmacie scolaire dont la Croix-Rouge suisse de la Jeunesse a déjà distribué plusieurs milliers doit contenir en permanence: ...Voyons un peu la liste...



Joseph, le squelette, a quitté son coin d'ombre pour affronter les lumières de la rampe. Un peu d'anatomie avant d'aborder le chapitre « respiration », thème figurant à la partie théorique du cours de jeunes sauveteurs.

14 fillettes et 8 garçons — l'effectif complet de la classe — tous prêts à répondre à la question: le poumon gauche est-il identique au droit? Non? Et pourquoi?

Un enseignement qui leur plaît? Et comment... et qui déjà a éveillé de sérieuses vocations: chez Jocelyne qui deviendra infirmière, c'est sûr et certain et chez Jeanine, future pédiatre, cela ne fait aucun doute...



En 1965, 1477 adolescents des deux sexes ont passé avec succès l'examen de jeune sauveteur clôturant les cours de sauvetage nautique organisés par la Croix-Rouge de la Jeunesse et la Société suisse de sauvetage.

Ces cours comportent entre autres l'étude de la réanimation « bouche à nez » que les candidats exercent à tour de rôle sur un mannequin, communément appelé « fantôme ».

Répétons: à l'aide d'une main, basculer en arrière la tête du blessé inanimé, avec l'autre main, pousser la mâchoire inférieure en avant, poser la bouche grande ouverte sur le nez du blessé et insuffler avec force.



En moins de six mois, l'autocar pour handicapés de la Croix-Rouge de la Jeunesse, entré en activité au mois de juin 1965 avait offert déjà quelques heures d'évasion bienvenue à plus de 3000 invalides de tout âge.

Demeuré au repos pendant le gros de l'hiver, il a repris la route au mois de mars 1966 et dès lors roule, roule presque sans interruption. Il en faudrait 10 autres pour contenir toutes les sections de la Croix-Rouge suisse qui désirent en avoir la mise à disposition, en vue d'offrir une excursion à des handicapés de leur région hospitalisés ou soignés à domicile.

Les enfants, les adolescents sont toujours prêts à aider lorsqu'on leur en offre l'occasion. La Croix-Rouge de la Jeunesse leur enseigne la beauté et la nécessité de l'entraide se déroulant sur le plan local, national ou international, ainsi que l'amitié et la compréhension dépassant le cadre des frontières.

Enfant d'aujourd'hui, adulte de demain... C'est aux cadets de la Croix-Rouge qu'incombera dans quelques années la tâche parfois difficile mais toujours belle de maintenir vivante la Croix-Rouge adulte.



La Jeunesse scolaire de toute la Suisse avait recueilli il y a trois ans le demi-million de francs nécessaire à la construction et à l'exploitation de l'autocar pour handicapés. Maintenant que celui-ci est passé au rang des réalisations, les Juniors continuent de s'intéresser à l'activité de «leur» autocar en préparant, notamment, des réceptions à l'intention des promeneurs du jour.



